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Переменная облачность, местами небольшие 

осадки в виде дождя и мокрого снега.
Ветер: западный,  6-11 м/сек.
Температура: ночь –2о +3о,   день –1о +4о.

Улыбнитесь!
Жизнь иногда выкидыва-

ет такое… Надо только ос-
тановиться и подобрать.

•Знаете ли вы, что…
…лошадь видит каждым гла-

зом отдельно. Причем ее глаза 
увеличивают предметы.

•

ВСЯКО-РАЗНО
8 ноября – Международный день КВН.
В этот день началось создание регулярной русской армии – Петр I 

издает первый указ о наборе рекрутов (1699); завершилось строи-
тельство первого водопровода в России – московского (1804); не-
мецкий физик Вильгельм Конрад Рентген открыл «рентгеновские 
лучи» (1895).

пополнили ряды пенсионе-
ров Челябинской области 
с начала 2012 года. Ежеме-
сячно в регионе назначается 
около шести тысяч пенсий. 

ЯЗЫКОМ ЦИФР

Почти
52 тысячи

человек 

Николай 
БЕЛОУСОВ, 
основатель 
Ассоциации 

одиноких 
отцов:
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Магнитные бури в ноябре: 11, 12, 14, 16, 17, 20, 23, 28, 29.

«Проблемы у одиноких 
отцов те же самые, 

что и у мам-одиночек: 
нехватка времени 

и денег…»

ПИСЬМО ДНЯ

Сотрудники
общественных приемных 
разъясняют людям 
политику губернатора.
Исполняющая обязанности 

начальника управления по рабо-
те с обращениями граждан пра-
вительства Челябинской облас-
ти Елена Ереклинцева в интер-
вью для газеты «Южноуральская 
панорама» рассказала о пробле-
мах, с которыми чаще всего при-
ходят люди, о работе обществен-
ных приемных губернатора.

«В правительство области за 
третий квартал 2012 года посту-
пило 6938 обращений, в которых 
задано 7536 вопросов, – рассказы-
вает Елена Ереклинцева. – На кон-
троле треть тревожных сигналов. 
Большинство писем направлены 
в компетентные органы, в чьем 
ведении решение поставленных 
гражданами проблем».

Граждан беспокоят вопросы 
жилья, получение качественных 
коммунальных услуг, социаль-
ная защита и обеспечение, ком-
мунальное хозяйство, жилищная 
сфера, здравоохранение, образо-

вание, сельское хозяйство и зем-
лепользование. Подавляющая 
часть проблем решается в ходе 
личного приема членами прави-
тельства региона: губернатором 
Челябинской области проведе-
но 17 встреч в ходе рабочих визи-
тов с выездом в муниципальные 
образования, организации и на 
предприятия. На личном приеме 
в правительстве побывало 589 
человек. Заместителями главы 
региона принято 38 граждан.

В управлении по работе с обра-
щениями внедрена система элек-
тронного мониторинга, разрабо-
тан интернет-портал обществен-
ных приемных губернатора.
В муниципалитетах проведены 
три комплексные проверки ра-
боты с письмами.

«Сотрудники общественных 
приемных разъясняют людям 
политику губернатора области. 
Многие вопросы решаются на 
месте. Опыт показывает, что ор-
ганизация таких структур насе-
лению необходима. Вот почему 
эта работа будет продолжаться и 
совершенствоваться», – говорит 
Елена Ереклинцева. 

Вы к министру? Я за вами

Жители поселка 
Западный-1 написали 
благодарственное 
письмо главе города.
Предваряя его, следует отме-

тить, что за последние годы в по-
селке приводятся в порядок доро-
ги, газифицируются дома, прово-
дится наружное освещение.

«Уважаемый Евгений Нико-
лаевич!

Мы, жители поселка Запад-
ный-1, обращаемся к вам со 
словами благодарности за те 
изменения, которые произош-
ли в нашем поселке. Застройка 
его началась более 20 лет на-
зад, но только в последнее вре-
мя мы чувствуем к себе насто-
ящее внимание, ощущаем себя 
магнитогорцами, которым вы 
помогаете.

За эти годы газифицирова-

ны дома в 1, 2, 3, частично в 11, 
14 кварталах поселка. По мере за-
стройки поселка ведутся работы 
по строительству ТП, сетей элек-
троснабжения жилых домов, на-
ружного освещения, с прошлого 
года производится отсыпка дорог.

Мы благодарны вам за эти 
положительные изменения, но 
хотелось бы большего: продол-
жения работ по газификации 
кварталов, ускорения работ по 
строительству хозфекальной ка-
нализации. Мы верим, что наш 
поселок станет одним из лучших 
в Магнитогорске.

Также поблагодарим главу 
администрации Правобережно-
го района Надежду Ефремову, на-
чальника управления УКСиБ 
Дмитрия Терентьева и работни-
ков МБУ «ДСУ», которые подхо-
дили к делу профессионально, в 
интересах людей».

Хозяйская рука Поводом для встречи с Евгением 
Тефтелевым стало достойное 
выступление наших ребят 
в Костроме на Международном 
кубке ИКВН.

Команда интегрированного КВН Магни-
тогорска своим рождением обязана Право-
бережному обществу инвалидов. Как одно 
из средств реабилитации людей с ограничен-
ными возможностями КВН давал раскрыться 
творческим способностям, избавлял от ком-
плексов, позволял самовыражаться. Первая 
команда появилась девять лет назад и назы-
валась «Дети подземелья».

– Среди инвалидов немало творческих, 
талантливых людей – сценаристов, вокалис-
тов, артистов, – с уверенностью говорит пред-
седатель общества инвалидов Правобереж-
ного района Алексей Рогалин. – В первый же 
год команда показала себя на мероприятиях, 
посвященных Международному дню инвали-
дов, на областных соревнованиях по дартсу. 
В следующие три года кавээнщики вышли за 
рамки своего общества, стали выступать на 
город, участвовали в областных молодежных 
слетах.

Впервые на кавээновские подмостки ребя-
та вышли пять лет назад – в Тюмени, на Кубке 
интегрированного КВН они стали четверты-
ми. Стоит отметить, что все миниатюры, реп-
ризы готовили самостоятельно, не привлекая 
профессиональных авторов. В том же 2007 
году команда вышла на городской фестиваль 
КВН «Золотая молодежь» и была удостоена 
диплома «Открытие фестиваля». Через год 
наша команда стала известной в Москве, куда 
была приглашена для участия во Всероссийс-
ком фестивале ИКВН. К этому ответственно-
му выступлению ребят готовили профи из 
«Уездного города», их курировали Писаренко 

и Никишин, в команду влились кавээнщики 
из МаГУ. В итоге – второе место и Кубок са-
мой находчивой команде. На следующий год 
на Первом международном кубке ИКВН «Де-
ти подземелья» взяли первое место.

– В прошлом году интегрированный КВН 
при поддержке главы города и губернатора 
области прошел в Магнитогорске, – расска-
зал Алексей Рогалин. – В родных стенах ко-
манда показала высокий уровень, стала пер-
вой. В знак признания мастерства ребят ко-
манде было предложено принять участие в 
«Кубке улыбок-2012» в Израиле.

Чтобы команда не стояла на месте, разви-
валась, в нее постоянно привлекались новые 
участники, для отбора проводились различ-
ные «капустники». Так, в 2012 году появилась 
обновленная команда ИКВН Магнитогорска 
– «Все вместе». Совсем недавно, в Костроме, 
на Международном кубке ИКВН наша коман-
да заняла почетное третье место.

– Я очень хорошо отношусь к юмору, – об-
ратился к участникам команды на встрече 
в администрации города градоначальник Ев-
гений Тефтелев. – В моей повседневной рабо-
те, надо признать, юмора маловато… А когда 
я был студентом, старался не пропускать ни 
одного институтского КВН, да и сейчас люб-
лю смотреть передачи Маслякова, особенно 
если в них участие принимают наши, ураль-
ские, ребята. Вы чувствуете, что востребова-
ны, и это очень важно, хорошо. А я вот как 
глава города думаю еще и о том, что вы ук-
репляете имидж Магнитки, благодаря вам 
наш город еще и еще раз звучит на федераль-
ном уровне. И вообще я рад, что утро сегодня 
у меня началось со встречи с вами, умными, 
веселыми людьми – это гарантия того, что ра-
бочий день пройдет хорошо!

Помимо добрых слов, что прозвучали в 
адрес кавээнщиков, стоит отметить, что го-

родская власть как может поддерживает ре-
бят и рублем, спонсируя по мере возможнос-
ти поездки, и другими способами. В част-
ности, в этом году обществу инвалидов бы-
ло предоставлено здание в новых районах в 
тысячу квадратных метров. Да, там необхо-
димо сделать ремонт, но область уже выде-
лила внушительную сумму в один милли-
он рублей. Поможет и город: «По сусекам 
поскребем, найдем… Бутылки сдадим пос-
ле очередного праздника, – не удержался от 
шутки глава. – А кроме шуток: это может в 
будущем стать городским центром социаль-
ной, культурной реабилитации инвалидов, 
где место найдется не только для команды 
КВН».

– Победы победами, но нельзя забывать, 
что КВН для людей с ограниченными воз-
можностями – это моральное, психологиче-
ское удовлетворение, прекрасное средство 
реабилитации, – еще раз подчеркнул Алексей 
Рогалин. – Поэтому мы ждем и других талант-
ливых людей в наши ряды.

В заключение участники команды КВН 
получили подарки от администрации города 
и в ответ подарили главе футболку и другие 
сувениры из Костромы.

– Так легко вы не отделаетесь, – улыбнул-
ся Евгений Николаевич. – Мы от вас ждем 
большего – новых побед!

Магнитогорская команда интегриро-
ванного КВН продолжает свое сотрудничес-
тво с МаГУ и творческой лабораторией «Уез-
дного города». Развивается преемствен-
ность – опытные игроки передают опыт 
начинающим. Кроме того, у этого явления 
есть еще одна важная сторона: это яркий 
пример реальной интеграции инвалидов в 
общество.

Ольга БАЛАБАНОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Глава города встретился с участниками команды интегрированного КВН

Кроме шуток

ММК уделяет детям особое внимание.

Фонд «Металлург» реализует программу «Наши де-
ти», направленную на социальную адаптацию воспи-
танников специализированных коррекционных, интер-
натских, медицинских детских учреждений Магнито-
горска и близлежащих сельских районов.

Программа включает в себя оказание благотвори-
тельной помощи – передачу детской одежды, обуви, ме-
дикаментов, канцтоваров, спортинвентаря, книг и учеб-
ников, игрушек, технических средств обучения и специ-
ального оборудования детским специализированным 
учреждениям, таким, как детские дома, интернаты, до-
ма ребенка, коррекционные школы, социально-реабили-
тационные центры, детские больницы. Всего в програм-
ме задействовано 29 учреждений. 

Программа также включает ежемесячное посеще-
ние городского аквапарка детьми-сиротами, детьми-
инвалидами и детьми, оставшимися без попечения ро-
дителей, воспитанниками детских домов и интернатов. 
Продолжается реализация программы организации до-
суговых и оздоровительных мероприятий для детей, 
воспитанников десяти интернатских и специализиро-
ванных учреждений города. На выполнение программы 
«Наши дети» за девять месяцев текущего года затрачено 
3,3 млн. рублей, отмечает управление информации и об-
щественных связей ОАО «ММК».

ПРОГРАММЫ О КОРРУПЦИИ

Сотрудники Управления 
ФСБ России по Челябинской 
области продолжают рассле-
дование уголовного дела 
по фактам коррупции 
в сфере здравоохранения.
Напомним, что следственным отде-

лом УФСБ России по Челябинской об-
ласти возбуждено уголовное дело в от-
ношении министра здравоохранения 
Челябинской области В. Р. Тесленко, за-
местителя главврача ООО «Санаторий 
«Кисегач» И. В. Сорокуна, главврача 
ГБУЗ «Областная клиническая больни-
ца №4» М. И. Шуховцева. 

По версии следствия, Тесленко, Соро-
кун и Шуховцев включили в документа-
цию по проведению аукциона по закупке 
рентгенодиагностических комплексов 
заведомо завышенную стоимость меди-
цинского оборудования. Разницу между 
стоимостью оборудования у производи-
теля и суммой, оплаченной из бюджета, 
в сумме не менее двадцати восьми мил-
лионов рублей они обналичили и были 

задержаны с поличным при получении 
партии похищенных денег. Все они со-
держатся под стражей. 

У фигурантов уголовного дела в хо-
де обыска изъяты деньги в сумме бо-
лее 21 миллиона рублей, свыше 30 ты-
сяч долларов США и четырех тысяч ев-
ро, более 1200 юаней, коллекционные 
монеты из золота и платины, большое 
число ювелирных изделий.

Сотрудниками УФСБ России по Че-
лябинской области опрошен ряд соучас-
тников, которые могут прояснить об-
стоятельства по различным эпизодам 
расследуемого уголовного дела. Кроме 
того, в управление ФСБ обратился ряд 
граждан, давших дополнительную ин-
формацию по иным фактам противо-
правной деятельности обвиняемых. По 
этим фактам ведется проверка.

Расследование уголовного дела 
проводится в соответствии с нормами 
УПК РФ и взято под личный контроль 
заместителем генерального прокурора 
РФ Ю. А. Пономаревым, информирует 
пресс-служба УФСБ России по Челябин-
ской области.

«Дело» идёт на поправкуБольшая семья

Прием граждан в депутатском центре ММО 
партии «Единая Россия» по адресу: пр. Пушкина, 19
Справки по телефону 24-82-98.
13 ноября, 14.00–17.00 – ГЕСС Петр Петрович, глава Орджони-

кидзевского района, член партии «Единая Россия».
14 ноября, 15.00–17.30 – тематический прием «Сделки с недвижи-

мостью, исключение рисков мошенничества при сделках» ведет РЫ-
БУШКИН Павел Владимирович, представитель Гильдии риелторов.

15 ноября, 16.00–18.00 – выездной прием в округе №30 ВЛАДИ-
МИРЦЕВА Валентина Александровича, депутата МГСД, в школе 
№10, ул. Тевосяна, 27/3.

19 ноября, 17.00–18.00 – тематический прием «Оценка и возме-
щение ущерба и другие юридические вопросы» ведет КОНДРАШОВ 
Михаил Юрьевич, юрист Бюро правовой помощи.

От кавээнщиков – главеОт кавээнщиков – главе•



Четверг
8 ноября 2012 года2 Общество и властьОбщество и власть

НОВОСТИ

Около десяти лет назад стартовала 
широкомасштабная кампания 
по агитации населения за установку 
водоизмерительных приборов.

Тогда действительно получалось, что те, кто 
установил водомеры, экономили, платил потре-
битель исключительно за то, что потратил. Но 
так было до поры до времени. Как только ресурсо-
снабжающая организация осознала, что все под-
вальные утечки воды, аварии на водопроводных 
магистралях покрывать приходится из собствен-
ного кармана, ответственность поделили на всех 
жильцов, независимо от того, собственники они 
или наниматели жилого помещения. Постановле-
ния правительства под номерами 307 и 354 узако-
нили процедуру «всем сестрам по серьгам».

Но не все потребители подчинились этим 
требованиям. Жильцы многоквартирного дома 
№133 по улице Советской, посовещавшись, реши-
ли, что платить за перерасход коммунальных пла-
тежей, указанных в строке квитанции за дробью, 
не будут.

– С июня я вычеркиваю из квитанции «лиш-
ние» показания, – рассказывает Мария Степанов-
на, – мы с дедом те еще экономисты! Зря у нас и 
капля воды не пропадет, почему же мы должны 
платить за аварии и халатность коммунальщи-
ков? Ежемесячно потребляем два-три кубометра 
горячей и холодной воды, и от полутора до двух 
кубометров нам дописывают.

Около двадцати человек присоединились к 
Марии Степановне и также аккуратно вычерки-
вают доначисленные суммы за ресурс, оплачивая 
только фактическое потребление. Правда, подоб-
ная практика только кажется уместной. На самом 
деле жильцы, не имеющие прямых договорных 
отношений с ресурсоснабжающей организацией, 
наверняка не могут знать, какую часть из комму-
нальных и жилищных услуг они не оплачивают. 
Ведь оплату мы совершаем по одной квитанции, а 
в ней четкого разграничения по услугам нет. Так 
что в конечном счете неизвестно, до кого из пос-
тавщиков ежемесячно не доходят 100–200 рублей 
с каждой квартиры. Возможно, средства не ока-
жутся на счетах фонда капитального ремонта до-
ма, а может, не дойдут до Спецавтохозяйства.

И такая ситуация – во всех 76 квартирах дома. 
Откуда берутся дополнительные цифры, жиль-
цам объяснить никто даже не пытается. В домо-
управлении отмахиваются и пользуются расхо-
жей фразой – «это общедомовые нужды».

– Что подразумевается под этими «общедо-
мовыми нуждами», – спрашивают пенсионеры, 
жильцы дома, – помывка наших подъездов? Если 
так, то и воду в ведра уборщице мы наливаем из 
собственного крана, снабженного водомером.

Еще один момент, на котором стоит заост-
рить внимание, – это борьба с неплательщиками. 
В 354-м постановлении четко прописана проце-
дура, которую следует производить в отношении 
неплательщиков. Наложить взыскание на иму-
щество должников теперь можно по истечении 
трехмесячного срока. Правда, при наличии одной 
оговорки: услуги комплекса ЖКХ должны быть не 
оплачены в стопроцентном объеме. В описыва-
емой же ситуации долг копится с первого месяца 
лета, да и то частично. И вряд ли юристы управля-
ющих компаний отправятся в суд с требования-
ми погасить задолженности.

Еще хуже обстоят дела в 137-м микрорайоне. 
Жильцы дома №9 по улице Калмыкова давно пы-
таются найти справедливость. Доначисления по 
водному ресурсу превысили все возможные пре-
делы. Некоторым жильцам приходится оплачи-

вать почти стопроцентное превышение собствен-
ного водопотребления. Совет многоквартирно-
го дома забил тревогу. Организовали комиссию, 
вместе с контролерами абонентского участка 
провели проверку в конце июля. Но результатов 
активисты так до сих пор и не получили.

– Наш дом оказался крепким орешком. 
172 квартиры, кроме этого семь квартир переде-
ланы в нежилое, девять магазинов, парикмахерс-
кая, баня – представляете, какое это хозяйство? – 
говорит Валентина Николаевна Горлова. – В часть 
квартир, оборудованных водомерами, нам с боль-
шим трудом удалось попасть. У многих жильцов 
обнаружили несоответствие между переданны-
ми показаниями и реальными цифрами на счет-
чиках. Что касается нежилого фонда, то это от-
дельная история. К примеру, по нашим данным, 
в бане, в которую нас так и не пустили, имеется 
бассейн. При этом ежемесячные показания во-
домеров в банном комплексе едва дотягивают до 
60 кубических метров. Чувствуете несоответствие? 

Не лучше ситуация и в других конторках, раз-
местившихся в доме, – явная нестыковка в показа-
ниях водоизмерительных приборов и фактических 
потребностях в воде практически во всех нежилых 
помещениях. И, несмотря на всю несуразицу, еже-
месячно жильцам выставляются к оплате три-пять 
дополнительных кубометров воды. 

– Мы не хотим платить «за себя и за того пар-
ня». Управляющая компания предлагает нам дру-
гой вариант – следить за всеми, кто проживает в 
доме. Появился новый жилец, вы, дескать, долж-
ны поинтересоваться у него, на каких правах он 
тут проживает, есть ли в квартире водомеры. По-
лученную информацию направлять в жилищную 
контору, – возмущаются жильцы. 

И предлагают иные варианты решения про-
блемы. К примеру, жильцы дома №133 по улице 
Советской хотят процедуру начисления выста-
вить на всеобщее обозрение. Для этого у каждо-
го подъезда (благо в наличии информационные 
щиты на входных группах) должны появиться 
показания по всем квартирам: потребление по 
счетчикам горячей и холодной воды, количество 
квартир без водомеров и показания общедомово-
го прибора учета. 

«В таком случае мы сможем наверняка знать, 
в каком из подъездов ресурс расходуется наибо-
лее неэкономно, исходя из этого делать выводы, 
искать причины и варианты противодействия», – 
предлагают жильцы дома в коллективном письме 
в редакцию. 

Еще один вариант объективного начисления 
дополнительных расходов выработали в 137-м 
микрорайоне. Согласно упомянутым постановле-
ниям показания индивидуальных приборов уче-
та воды следует подавать ежемесячно с 23 по 25 
число, в эти же сроки снимаются данные с обще-
домового счетчика. Затем показания сводятся, 
по определенной формуле рассчитывается сверх-
потребление, которое жильцы видят в квитанци-
ях на оплату ЖКХ.

– По объективным причинам конечные циф-
ры представляются нам субъективными, – от 
имени проживающих говорит Владимир Иванов 
и предлагает, – перерасчет следует делать по ито-
гам трех месяцев. Во-первых, не все жильцы вов-
ремя подают показания счетчиков. Во-вторых, 
существуют другие обстоятельства – отправили 
человека в командировку либо он попал в больни-
цу. В итоге данные в абонентский отдел не пере-
даны. Одновременно с этим расчет осуществляет-
ся по факту.

Поэтому кадровый военный в отставке Влади-
мир Иванов считает, что сотрудники абонентско-
го отдела должны усилить контроль за правиль-
ностью передачи данных водоизмерительных 
приборов.

– Точно знаю, что на счетчике одного из мо-
их соседей «зависло» восемьдесят кубометров 
воды. Холодной и горячей. Раз в месяц он пода-
ет сведения только за три-четыре куба, все ос-
тальное оставляет «про запас». Из-за этого в том 
числе возникает разность показаний квартирных 
счетчиков и общего водомера. Покрываем эту 
разницу мы. Что до соседа, то он утверждает, что 
ему дешевле раз в год сменить приборы на новые 
водомеры. И в своем потребительском стремле-
нии он прав, потому что контроль отсутствует 
полностью…

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Введение процедуры доплаты за пользование водным ресурсом
полностью дискредитировало идею установки индивидуальных водомеров

Вода в нагрузкуПожалуйте на укол
В Челябинской области началась 
вакцинация взрослого населения от гриппа.

420 тысяч доз «Гриппола» в течение ближайших дней 
будут доставлены во все муниципалитеты региона. «Это-
го количества вакцины хватит для того, чтобы обезопа-
сить от гриппа всех взрослых южноуральцев, имеющих 
право на бесплатную прививку», – отмечает и.о. минист-
ра здравоохранения Челябинской области Ольга Добро-
хотова. Отметим, что право на бесплатную вакцинацию 
имеют работники образовательных и медицинских уч-
реждений, предприятий транспорта и ЖКХ, а также жи-
тели области старше 60 лет.

Дети и Сети
«Ростелеком» объявляет всероссийский 
конкурс для преподавателей школ.

Стартовал Всероссийский конкурс педагогических 
разработок, основная цель которого – привлечь внима-
ние к проблеме безопасности детей и подростков в Ин-
тернете. К участию приглашаются учителя. Оценку ра-
бот участников и объявление финалистов будет осу-
ществлять экспертный совет, в состав которого входят 
ведущие специалисты в области образования и инфор-
мационных технологий. Заявку на участие можно по-
дать до 10 декабря через электронную форму на сайте 
конкурса – www.safe-internet.ru. На этом же сайте пред-
ставлены подробная информация, методические реко-
мендации по проведению уроков по Интернет-безопас-
ности в начальной и средней школе.

Уходя, гасите свет
За свет и тепло будем платить больше.

Средний рост тарифов на электричество и тепло для 
потребителей в наступающем году составит 12-14 про-
центов, сообщил Единый тарифный орган Челябинской 
области. По оценкам ведомства, на рост тарифов окажут 
свое влияние такие факторы, как повышение цен на газ 
(около 15 процентов) и инфляционная составляющая 
(около 7 процентов). В 2013 году новые тарифы вступят 
в силу, как обычно, – с 1 июля. Таким образом, все пер-
вое полугодие потребители будут платить за свет и теп-
ло по-старому.

Обойдёмся без аиста
С 2013 года экстракорпоральное 
оплодотворение станет более 
доступным для горожан.

Получить дорогостоящую медицинскую услугу мож-
но будет абсолютно бесплатно, по полису обязательного 
медицинского страхования. Напомним, что ЭКО пред-
ставляет собой вспомогательную репродуктивную тех-
нологию, которая помогает семейным парам решить 
проблему бесплодия и родить здорового ребенка. Со 
следующего года ЭКО входит в базовую программу ОМС 
и будет проводиться для пациентов бесплатно, а затра-
ты возмещаться будут из средств фонда. В Челябинской 
области данную медицинскую услугу по полису будут 
оказывать в МУЗ «Центр планирования семьи и репро-
дукции» и НИИ репродуктивной медицины им. Верлин-
ского. Тариф на одну процедуру составит 122,2 тыс. руб-
лей, рассчитывать на него смогут несколько тысяч юж-
ноуральцев.

Спасенные сердца
В области снизилась смертность 
от инфаркта миокарда.

С прошлого года в рамках программы модернизации 
здравоохранения Челябинской области успешно исполь-
зуется инновационный стандарт оказания медицинской 
помощи больным с острым и повторным инфарктом мио-
карда. Суть метода в том, что пациенту на месте повреж-
денной артерии устанавливается стент – специальная 
конструкция, которая удерживает просвет в суженной 
артерии. Такую помощь сегодня оказывают ОКБ №3 Че-
лябинска, Челябинская областная клиническая больни-
ца, НУЗ «Дорожная клиническая больница ОАО «РЖД». 
В 2012 году в них запланировано оказать помощь по это-
му стандарту более чем 5,5 тыс. пациентам. Общая сум-
ма финансирования на эти цели предусмотрена в разме-
ре 732,2 млн. рублей.

Специалисты Челябинской областной клинической 
больницы №3 отмечают, что уровень смертности паци-
ентов с острыми инфарктами миокарда, которым было 
проведено стентирование, в 1,5-2 раза ниже, чем в слу-
чаях, когда оно не проводится.

«Выхожу один я на дорогу…»
Госавтоинспекция ищет ответственных 
пешеходов.

Магнитогорские инспекторы предложили школьни-
кам участие в городском конкурсе правил безопасного по-
ведения на дороге. По условиям ученики с 1 по 11 классы 
должны написать небольшое сочинение в форме открыто-
го письма на тему «Юный участник дорожного движения 
размышляет». Продлится прием эссе еще неделю, затем 
инспекторы с редакторами городских газет назовут побе-
дителей в каждой из возрастных категорий.

«Серебряная» дорожка
В областном спортивном первенстве 
приняли участие магнитогорские ветераны.

Одним из первых этапов соревнований стало плава-
ние. Как рассказали в городском совете ветеранов, спор-
тивную честь в челябинском бассейне «Строитель» за-
щищали Р. Миннулина, З. Филиппова, В. Сандырев и О. 
Железнов. Две сотые секунды проиграла З. Филиппова 
победителю на водной дорожке, а потому заняла вторую 
ступень почета. Всего же в соревнованиях приняли учас-
тие 18 команд со всей Челябинской области. Следующие 
виды спартакиады – волейбол и настольный теннис.

Необходимый 
контроль

По данным областной государственной 
инспекции по труду скрытую 
задолженность инспекторы выявили 
сразу в нескольких территориях региона.

Официальная задолженность по зарплате в Челябин-
ской области составляет 3,4 млн. рублей – их не выпла-
тили своим 192 работникам два предприятия, которые 
находятся в стадии банкротства, однако скрытая задол-
женность выявлена сразу в восьми территориях регио-
на. Такие данные сообщил полпреду президента на Ура-
ле губернатор Челябинской области Михаил Юревич. 
«На руководителей наложены административные взыс-
кания, в двух случаях материалы переданы в следствен-
ный комитет, возбуждено одно уголовное дело», – уточ-
нил Михаил Юревич.

Отдельно глава региона остановился на функциях 
рабочей группы при губернаторе и рабочих групп в му-
ниципалитетах. На таких комиссиях проходят слуша-
ния руководителей предприятий по фактам нарушений 
сроков выплат заработной платы. В Магнитогорске с це-
лью легализации процесса заработной платы в субъек-
тах малого предпринимательства специалисты город-
ской администрации проводят встречи с руководителя-
ми, на предприятиях которых зафиксированы неплате-
жи. Так, с начала года было проведено девять подобных 
встреч, в которых приняли участие 73 работодателя. 
В ряде случаев было найдено понимание, и сотрудники 
предприятий-должников получили заработную плату. 
В других случаях составляли графики погашения долгов 
по зарплате. Отметим также, что регулируют ситуацию 
еженедельный мониторинг и точечный анализ по необ-
ходимым выплатам.

Валентина СЕРДИТОВА

Активисты общественной 
организации «Наш город» будут 
проводить мониторинг сайтов 
и сообщать о подозрительных 
порталах и виртуальных 
страничках специалистам 
управления ФСКН России
по Челябинской области. 

Напомним, председатель правительства 
РФ Дмитрий Медведев подписал постановле-
ние «О единой автоматизированной инфор-
мационной системе «Единый реестр домен-
ных имен, указателей страниц сайтов в ин-
формационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет», содержащих информацию, рас-
пространение которой в Российской Федера-
ции запрещено». Вести единый реестр «чер-
ных сайтов», содержащих пропаганду нар-
котиков, детскую порнографию, призывы к 
самоубийству, будет Роскомнадзор. Прини-
мать решения, являющиеся основаниями 
для включения доменных имен, указателей 
страниц сайтов и сетевых адресов в единый 
реестр, станет в том числе и наркоконтроль.

Информацию о нелегальном содержимом 
сайтов региональное УФСКН собирает свои-
ми силами, теперь в этом деле помогут и об-
щественники. Кроме того, они подключатся 
к акции «Антиспайс», цель которой – унич-

тожение надписей, предлагающих куритель-
ные смеси. Совместными усилиями муни-
ципалитетов и органов наркоконтроля вы-
работан порядок уничтожения асоциальных 
«художеств». На «телефоны доверия» и элек-
тронную почту наркоконтроля стекается ин-
формация об адресах надписей. Телефонные 
номера, указанные в объявлениях, проверя-
ются оперативной службой наркоконтроля, а 
меры к уничтожению надписей на стенах до-
мов принимают управляющие компании.

Общественники призывают граждан не про-
ходить мимо изуродованных стен, не закрывать 
равнодушно глаза на сайты и странички с пред-
ложением суррогатного «дурмана»: это может 
быть опасно для наших близких, особенно детей 
и подростков, напоминает пресс-служба УФСКН 
РФ по Челябинской области.

«Телефоны доверия» наркоконтроля:
Челябинск (351) 267-00-01;
Магнитогорск (3519) 27-92-19.

ЗАРПЛАТА«Художники» 
закончат стенкой

Общественники помогут в создании
«чёрного списка» сайтов
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Соответствующие поправки
в Закон «О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, 
имеющих детей» должны быть внесены 
в Госдуму в ноябре. Их разрабатывает 
член Комитета по вопросам семьи, 
женщин и детей, депутат нижней палаты 
российского парламента Ольга АЛИМОВА.

Что такое работающий отец-одиночка с детьми 
четырех и шести лет? Это матерям-то одним тяже-
ло, а уж отцам, как в народе говорят, «вааще труба». 
Женщины, как всем известно, значительно сильнее 
мужиков. И поверите ли, ныне одиноким папашам 
уже настолько стало «керосиново», что они начали 
объединяться. И чтоб вы знали, это всерьез: в Рос-
сии появилась Ассоциация одиноких отцов. И вот 
активисты этого общественного формирования, ад-
ресуясь к парламенту, говорят, мол, хорошо вы там 
придумали насчет материнского капитала – это 
очень трогательно и справедливо. А что ж вы дума-
ете, одинокому отцу капитал без надобности? Или 
вы думаете, что для воспитания детей ему одного 
ремня вполне достаточно?

«Капитал называется не только материнским, 
но и – в скобочках – семейным, – напомнила Оль-
га Алимова. – Почему же законом не предусмотре-
но, что не только у мамы, но и у папы может быть 
двое детей? В России много отцов, которые по реше-
нию суда живут с детьми и воспитывают их само-
стоятельно. Но на материнский капитал права не 
имеют. У меня шесть обращений по этому поводу 
за последнюю пару месяцев! Бывает и другая ситу-
ация, когда мама – иностранка, а папа и дети – рос-

сияне. При этом семья тоже остается без семейного 
капитала, это несправедливо».

По действующему закону, отцы имеют право 
на получение материнского капитала, если они 
являются единственными усыновителями вто-
рых или последующих детей. А также если мать 
умерла или лишена родительских прав. В России 

зафиксированы лишь единичные случаи получе-
ния материнского капитала отцами. В частности, 
в Челябинске в сентябре одинокий отец троих де-
тей отстоял право на сертификат в суде. Но как? 
На анекдот, конечно, смахивает, однако вовсе не 
смешно: для этого ему пришлось лишить роди-
тельских прав их мать.

Одинокому отцу Денису Шестакову из Перми по-
лучить сертификат не удается даже в судебном по-
рядке. У мужчины двое детей от двух погибших 
жен. Они в свое время не могли претендовать на 
капитал, так как имели по одному ребенку. К от-
цу такое право переходит, если мама не восполь-
зовалась этим правом по причине смерти или ли-
шения родительских прав. Получается, что оди-
нокий отец двоих детей от разных матерей права 
на капитал не получает – воспитывай, батя, как мо-
жешь, если можешь…

«Необходимость такой поправки давно назрела. 
Капитал действительно должен быть не материн-
ским, а родительским или детским. Если мама жи-
ва, но не участвует в воспитании ребенка, то одино-
кий отец с детьми имеет полное право на такой сер-
тификат», – заявляет основатель первой в стране Ас-
социации одиноких отцов Николай Белоусов.

Напомним: в 2012 году размер материнского 
капитала составляет 387640 рублей 30 копеек. Ма-
теринский капитал выделяется при рождении или 
усыновлении второго ребенка (до 31 декабря 2016 
года). Использовать сертификат можно на улучше-
ние жилищных условий, получение ребенком обра-
зования или формирование накопительной части 
трудовой пенсии для женщин.

Словом, помогают мамам. Замечательно. А че-
го ж папам-то не помочь? Им и так несладко, а тут 
еще и фольклор обидный. Например, такой анекдот. 
Отец поет сыну колыбельную. Тот плачет. Отец за-
водит другую. Сын и вовсе ревет. Отец запевает тре-
тью, а сын сквозь слезы говорит: «Батяня, вы, конеч-
но, зашибись поете, но мне бы поспать…»

Алексей ТЮПЛИН

Отцы, единолично воспитывающие детей, могут обрести возможность получать материнский капитал
Папа станет… «мамой»

«Получи, малец!»
Согласно проведенному опросу, две трети мам и 

пап считают, что физическое наказание ребенка – их 
личное дело. «Никто же их не убивает, а внушение че-
рез «пятую точку» часто дает положительные резуль-
таты» – такова позиция сторонников крутых мер. Но 
нередки случаи, когда взрослые переходят грань.

Одиннадцатилетний Валерка, жилец одного из 
домов Орджоникидзевского района, имел дурную 
привычку: с четвертого этажа по подъезду он спус-
кался с таким грохотом, что все соседи сразу пони-
мали – пацан отправился гулять. Большинство улы-
бались: «Откуда столько энергии у мальчишки…» 
Иногда журили: люди спят после смены, дома ребе-
нок маленький. Валерка притихал – до конца дня. 
А потом все по новой. На первом этаже подъезда жи-
вет Вася – человек неопределенной внешности и та-
кого же рода занятий. Горький пьяница, одним сло-
вом. В зависимости от дозы употребленного он ста-
новился то кисельно-добрым, то злым. Под второе 
его состояние и попал бедолага мальчишка. Вася не 
орал, не грозил – он просто тихо выставил из-за две-
ри ногу. Мальчик споткнулся и полетел вниз по лес-
тнице. То ли короткий пролет, то ли счастливый слу-
чай спасли ребенка от печальных последствий – он 
отделался синяками да ушибами. Собственно, и ма-
ме сказал не сразу, а лишь когда та увидела спустя 
время расплывшийся на спине кровоподтек…

Родители Валерки обратились к участковому. Но 
тот сказал, что толку писать заявление нет: свидете-
лей не найти, а ребенок ведь мог и нафантазировать. 
А вот самосуд чинить не советовал – дороже самим 
выйдет…

По нормальным цивилизационным нормам за 
такую «шуточку» алкаша немедленно следовало бы 
«закрыть» – по устному объяснению подростка. А уже 
потом разбирались бы, подключив помимо полиции 
педагогов, психологов и других специалистов. Так по-
чему же у нас, сколько ни говорят о противодействии 
жестокому обращению с детьми, все никак не вырабо-
тают механизмы этого противодействия?

Учите Кодекс...
«Правосудие и дети» – эту непростую тему обсуж-

дали за «круглым столом» в министерстве социаль-
ных отношений Челябинской области. Участниками 
дискуссии стали уполномоченные по правам ребен-
ка из восьми регионов России.

Большой блок совещания был посвящен инфор-
мационной кампании, развернутой два года назад и 
направленной на противодействие насилию в отно-
шении детей. Что стоит за этими громкими словами? 
Честно говоря, зачастую – такие же громкие слова… 
«Плотная профилактическая работа…», «Формиро-
вание в общественном сознании понимания недо-
пустимости жестокого обращения с детьми»…

Выделяют несколько форм жестокого обращения: 
физическое, сексуальное, психическое насилие, от-
сутствие заботы. Для тех, кто позволяет себе подни-
мать руку на ребенка, морить его голодом, совершать 
другие противоправные деяния, как правило, всякие 
нравственные увещевания – по барабану, а воспита-
тельные беседы – пустой звук. Они почему-то считают, 
что все это будет сходить им с рук бесконечно… Между 
тем ответственность за жестокое обращение с детьми 
четко прописана в законе – административная, граж-
данско-правовая и уголовная. Кодексом РФ об адми-
нистративных правонарушениях предусмотрена от-
ветственность за неисполнение или ненадлежащее ис-
полнение обязанностей по содержанию, воспитанию, 

обучению, защите прав и интересов несовершенно-
летних – в виде предупреждения или наложения ад-
министративного штрафа в размере от ста до пятисот 
рублей (ст. 5.35 КоАП РФ). Российское уголовное зако-
нодательство предусматривает ответственность за все 
виды физического и сексуального насилия над детьми, 
а также по ряду статей – за психическое насилие и за 
пренебрежение основными потребностями детей, от-
сутствие заботы о них. Кроме того, жестокое обраще-
ние с ребенком может послужить основанием для при-
влечения родителей к ответственности в соответствии 
с семейным законодательством.

По каким признакам соседи, знакомые, родствен-
ники, работники детского сада, школы, поликлини-
ки могут определить, что ребенок подвергается на-
силию? Что может заставить обратиться за помощью 
в полицию или органы опеки и попечительства? Сле-
ды побоев, истязаний, запущенное состояние (педи-
кулез, дистрофия и т.д.); отсутствие нормальных ус-
ловий существования ребенка: антисанитарное со-
стояние жилья, если у ребенка нет кровати, одежды, 
еды; систематическое пьянство родителей, драки в 
присутствии ребенка, если ребенку не дают спать, 
выгоняют из дома.

Письменное заявление станет поводом для раз-
бирательства с нерадивыми родителями.

...читайте Конвенцию
Теперь что касается фактов жестокого обраще-

ния с ребенком со стороны посторонних, как в слу-
чае с Валеркой… Самым «верховным» документом, 
обеспечивающим права детей, является Конвенция 
о правах ребенка ООН. Конвенция обязывает госу-
дарство обеспечивать, «чтобы ни один ребенок не 
был подвергнут пыткам или другим жестоким, бес-
человечным или унижающим достоинство видам об-
ращения или наказания».

В Конвенции прописано, что жестокое обраще-
ние не сводится только к избиению. Не менее трав-
мирующими могут быть насмешки, оскорбления, 
унижающие сравнения, необоснованная критика. 

Кроме того, это может быть отвержение, холодность, 
оставление без психологической и моральной под-
держки. Действие, совершенное соседом по отноше-
нию к мальчишке, квалифицируется, как минимум, 
как унижающее достоинство. Не говоря уже о том, 
что ребенок мог получить травму, а значит, была воз-
можность причинения тяжких телесных поврежде-
ний. И заявление в полицию тут было бы уместно. 
Даже если дело не дошло бы до наказания, штрафа, 
от беседы с участковым «шутник» не отвертелся бы 
и был предупрежден о возможных для него последс-
твиях. Скорее всего, в другой раз он бы подумал, пре-
жде чем подножки ставить…

Нужный номер телефона
Хорошей подмогой в деле защиты безопасности 

несовершеннолетних стал детский «телефон дове-
рия». Практика работы регионов, в том числе Че-
лябинской области, показывает, что «телефон до-
верия» как служба экстренной психологической 
помощи пользуется неизменной популярностью у 
детей и подростков и дает реальные результаты в 
профилактике семейных конфликтов, стрессовых 
состояний и суицидальных настроений детей. Зво-
нок на телефон непременно переадресуется в нуж-
ные инстанции, где принимаются меры. В Челя-
бинской области в этом году многим школьникам 
на дневники разместили логотип службы с указа-
нием общероссийского номера, информация висит 
в школах и поликлиниках. Так что информация о 
«телефоне доверия» доступна любому ребенку. Но-
мер общероссийского «детского телефона» доверия 
8-800-2000-122.

И еще одно. Если вы видите, что где-то кто-то пе-
регибает палку по отношению к маленькому челове-
ку, если понимаете, что ребенку нужна помощь – не 
молчите, не живите по принципу «моя хата с краю». 
Ведь многие законы в нашей стране не работают 
именно из-за нашего равнодушия, стороннего отно-
шения и нежелания довести дело до конца.

Ольга БАЛАБАНОВА

Найдут ли управу на жестоких взрослых?

Чтобы Валерка
не плакал

СИЛЬНЫЕ ДУХОМ

Музыка 
Прокофьева

Этот человек в особом
представлении не нуждается.

Уже полтора десятка лет Дмитрий Прокофьев 
организует в Магнитогорске благотворительные 
концерты для людей с ограниченными возмож-
ностями и всех желающих. Это позитивные, теп-
лые встречи, которые собирают немало людей.

Сам Дмитрий – инвалид-колясочник, с ран-
него детства, когда его поразил ДЦП, познав-
ший, что такое ограниченность в движении. 
Но серьезное заболевание не стало преградой 
для осуществления цели молодого человека – 
жить полноценно, не закрываться дома, вести 
активный образ жизни. В 2009 году Дима стал 
первым (и, кажется, единственным) инвали-
дом в нашей области, который спрыгнул с па-
рашютом. Кстати, этот поступок он собирает-
ся повторить. Дважды ездил на сплав. И свою 
гражданскую позицию Прокофьев обознача-
ет четко: жизнь хороша, и все те, кто прико-
ван к инвалидному креслу или поражен другой 
«болячкой», должны чувствовать себя нужны-
ми, им должно быть комфортно. Для этого Ди-
ма старается периодически вытаскивать своих 
друзей на мероприятия. В конце ноября – нача-
ле декабря Прокофьев снова запланировал ве-
чер, который будет приурочен к Международ-
ному дню инвалида и… 15-летию творческой 
деятельности самого Дмитрия. Сейчас он ведет 
переговоры с творческими коллективами горо-
да, певцами, которые примут участие в концерте 
(а концерты эти, надо отметить, всегда очень по-
зитивны и интересны). Но в любом подобном ме-
роприятии есть нюансы, которые не обойти, – не-
достаток средств: на фото-, видеосъемку, подар-
ки инвалидам, календари, небольшой фуршет. 
И Дмитрий Прокофьев обращается к неравно-
душным горожанам: если кто-то хочет матери-
ально поучаствовать в организации праздни-
ка, он с радостью примет любую помощь. Теле-
фоны Дмитрия: 8-904-805-38-33, 26-35-76.

Ольга БАЛАБАНОВА

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

Мужское воспитаниеМужское воспитание•

Не шали, дядя!Не шали, дядя!•

Вот так урезали!
Новое расписание движения 
городского общественного 
транспорта касается каждого.

Ну, пусть не каждого. Кто глядит на жизнь из 
окна автомобиля, тот, может, плечами пожмет:  
о чем шум? А вот о чем. В опубликованном на 
прошлой неделе в «МР» расписании не увидел 
среди регулярных трех трамвайных маршрутов – 
1, 16, 18. Зато добавился новый  – 35 (по сути, чел-
нок). Стало быть, чтобы уехать с правого берега 
на левый в сторону РИСа, нужно ждать этот 35-й 
на «Профсоюзной», либо поймать попутный – и то 
только до «Полевой». А там – большой вопрос.  

Попутно замечу: пытался проследить по 
напечатанной схеме некоторые направления. 
Оказалось трудно. Маршрут 16а появляется 
на «Магнитной», затем на «Грибоедова» пре-
вращается в 16б, дальше оба теряются. Марш-
рут №1 «РИС – Вокзал» работает в промежуток 
5.38–7.42, затем провал до 14.02, заканчивает-
ся маршрут в 17.43. А дальше?

Хочу спросить, почему заложниками про-
веденной «реконструкции» становятся жители 
поселка Дзержинского? Ведь они так же платят 
налоги, однако лишаются возможности вести 
активную жизнь, попадают в этакую «резерва-
цию». И как раз накануне зимы.

Владимир ЧЕРНЕВ,  
трамвайный пассажир. 
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РЕКЛАМА

Это чудо за рампой
Итоги театрального фестиваля «Сцена–2012» подвели в нашем городе

АДРЕСА ОПЫТА

Место для вашей 
рекламы.  

Т. 26-33-52

В Магнитогорске завершилась 
череда конкурсных просмотров 
областного театрального 
фестиваля «Сцена–2012», 
принявшего старт 27 октября 
на сцене Челябинского 
молодежного театра. 

За десять дней жюри, куда вошли те-
атральные критики из Москвы, Санкт–
Петербурга и Челябинска, должно было 
отсмотреть 17 спектаклей разных жан-
ров. В фестивальном марафоне приняли 
участие 15 профессиональных театров из 
Челябинска, Магнитогорска, Златоуста, 
Озерска, Верхнего Уфалея. И, наверное, 
не случайно перед самым финишем, на 
«закуску» ценителям театрального ис-
кусства были представлены три магни-
тогорских спектакля – «Команда К» теа-
тра куклы и актера «Буратино», драма 
«Север», поставленная в драматическом 
театре, и опера «Севильский цирюльник» 
театра оперы и балета.

За день до торжественного закрытия 
областного театрального смотра пред-
ставители СМИ смогли поговорить с чле-
нами жюри фестиваля и услышать кри-
терии их оценки. К откровенной беседе 
в театре «Буратино» располагал и только 
что отсмотренный «кукольный боевик» 
в постановке Сергея Ягодкина. Яркий, 
динамичный спектакль, с прекрасными 
декорациями, насыщенный страшными 
опасностями и веселыми приключения-
ми его главных героев. Свои оценки спек-
таклям жюри давать не стало: дескать, 
это внутренний процесс взаимодействия 
критиков с актерами и режиссерами, ко-
торый не может лицезреть пресса. Но об-
щие критерии и интересные факты из 
истории фестиваля были открыты. Так, 
Людмила Анатольевна Федорова, теа-
тральный критик и журналист из Челя-
бинска, рассказала, что в 1989 году в сек-
ции театральных критиков челябинского 
отделения СТД РФ и в газете «Вечерний 
Челябинск» родилась идея провести кон-
курс «Театральная весна», что и было 
сделано. В 1991 году «Весна» расширила 
свои рамки: в ней стали участвовать сту-
дийные театры и коллективы Златоуста. 
В 1998 году появилось новое название – 
«Сцена», фестиваль получил очередной 
импульс для своего развития, когда на-
шел поддержку у правительства и Зако-
нодательного собрания Челябинской об-
ласти. В этом году жюри ввело в работу 

фестиваля определенные новшества. Во-
первых, спектакли для показа выдвигали 
сами театры, а не экспертная комиссия. 
Во-вторых, в рамках студийного отбора 
в Челябинске было организовано моло-
дежное жюри. В-третьих, «Сцена–2012» 
позволила зрителям стать участниками 
конкурсного процесса: в коробки для го-
лосования они опускали свои билеты, го-
лосуя за понравившийся спектакль.

«Поскольку этот фестиваль выезд-
ной, наш график работы оказался про-
сто иезуитским, – признавались члены 
театрального жюри. – Из Озерска, на-
пример, мы выехали утром, а вечером в 
Злаутосте уже смотрели очередной спек-
такль. В 4 часа утра встали и отправились 
дальше. После Магнитогорска планиро-
вали ночью вернуться в Челябинск, но 
из-за скользкой дороги решили остаться, 
а на следующий день – закрытие фести-
валя. Так что его итоги будем подводить 
в вашем городе. Но мы полны радостных 
впечатлений».

Несколько важных моментов в ра-
боте жюри отметила его председатель 
– доктор искусствоведения из Москвы, 
член академии театрального искусства, 
член комиссии по критике и театроведе-
нию СТД РФ Нина Алексеевна Шалимо-
ва: «В нашем жюри собрались люди без 
двойных стандартов, которых объеди-
няет одно хорошее качество – професси-
онализм. Понятно, что у каждого из нас 
свои вкусы, но в основу оценки мы берем 
главный критерий – художественность. 
С помощью фестиваля мы расширяем 
свои представления о состоянии совре-
менного российского театра».

О прорыве в развитии современного 
театрального искусства говорить слож-
но, призналась театральный критик из 
Санкт-Петербурга, кандидат искусство-
ведения Анна Федоровна Некрылова. Те-
атр, по ее мнению, это часть социальной 
жизни. Причем то, что мы даем детям в 
виде спектаклей, и их представления об 
окружающей жизни не всегда совпадают. 
Актеры тоже зачастую не в восторге от 
того, что им дают играть. В погоне за зри-
телем на театральный пьедестал порой 
возводятся пошлость и агрессия. А в про-
чтении драматургии что у столичных, 
что у провинциальных театров стоят од-
ни и те же проблемы. Поэтому главная за-
дача таких фестивалей, как «Сцена-2012», 
дать объективную оценку – что такое хо-

рошо и что такое плохо. Театры должны 
не только констатировать плюсы и мину-
сы современной жизни, но и вести зрите-
ля к правильным нравственным ориен-
тирам. Ольга Владимировна Кораблина, 
театральный критик из Москвы, заведу-
ющая кабинетом музыкальных театров 
СТД РФ, второй раз приехала в качестве 
члена жюри на фестиваль театров Челя-
бинской области. Но поскольку тогда, в 
1994 году, Магнитогорский театр опе-
ры и балета не принимал в нем участие, 
«Севильский цирюльник» в этот раз по-
знакомит ее с артистами нашей оперной 
сцены. Ольга Владимировна наслышана 
о богатых музыкальных традициях на-
шего города, поэтому очень надеется на 
успех магнитогорской оперы. При этом 
она выразила сожаление по поводу огра-
ниченного числа номинаций на фести-
вале для музыкальных театров. Ведь по 
существу в любом из них есть два коллек-
тива, имеющих свой «государственный 
строй», – опера и балет, не считая орке-
стра. А учрежденных призов только три – 
за лучший спектакль, лучшую мужскую 
и женскую роль.

И все-таки от одной оценки наши со-

беседники не удержались. Вспомнив о 
расцвете магнитогорской драмы во вре-
мена приезда «ахадовской труппы», они 
поделились с нами своими прошлогод-
ними переживаниями: не наступит ли 
для магнитогорского драматического 
искусства период безвременья, особен-
но когда стояли острые вопросы с худо-
жественным и административным ру-
ководством театра. Но «Темные аллеи» 
на «Сцене-2011» показали, что труппа 
в творческом отношении идет вперед, 
жизнь в драме пульсирует, а актеры жи-
вут любовью к тому, что они делают. 
Поэтому Магнитогорский драматиче-
ский театр в борьбе за награды фести-
валя «Сцена–2012» – для всех серьезный 
соперник. От имени всего жюри Нина 

Алексеевна Шалимова высказала поже-
лание, чтобы между театрами Челябин-
ской области было больше обменных га-
стролей. Они одушевляют творчество, не 
дают «заплесневеть» артистам – так ска-
зать, проверяют их искусство на марше. 
Другие сюжеты, другие театры позволя-
ют расширить пространство культуры и 
для маленьких зрителей, и для взрослых. 
И если говорить о театре как о самосто-
ятельном виде искусства, именно он, по 
мнению жюри фестиваля, может про-
тивопоставить пошлым телевизионным 
картинкам настоящую художественную 
правду.

Елена ПАВЕЛИНА
Фото автора

«Цирюльник» порадовал жюри
4 ноября в Челябинске были подведены итоги XIV фестиваля «Сцена–2012». «Гран-

при» был удостоен Камерный театр Челябинска за спектакль «Балаганчик» по Алексан-
дру Блоку. Среди детских спектаклей отличились сказки Озерского театра кукол «Золо-
той петушок» (главный режиссер Борис Макаров). Магнитогорская опера порадовала 
членов жюри красивыми мужскими голосами в опере Россини «Севильский цирюль-
ник» и завоевала две награды фестиваля: исполнитель партии Альмавивы Дмитрий 
Розвизев стал лауреатом за лучшую мужскую роль в музыкальном спектакле, а испол-
нитель партии Бартоло Никита Федотов – за лучшую мужскую роль второго плана.

В Магнитогорске состоялся семинар по 
вопросам иллюстрирования литератур-
ных произведений. 

Факультет изобразительного искусства и ди-
зайна МаГУ с 2004 года проводит научные семина-
ры для педагогов, занимающихся с детьми искус-
ством, декоративным творчеством, дизайном. Не 
стал исключением и этот год. Формат встречи стал 
виртуальным: к педагогам Челябинской, Орен-
бургской и Свердловской областей, Башкортостана 
и Казахстана с помощью Интернета присоедини-
лись педагоги Омска, Кургана, Санкт-Петербурга, 
Москвы. Виртуальная площадка смогла принять 
более 80 участников.

Приятным сюрпризом стала очередная встреча 
с директором мемориального центра «Дом Чюрле-
ниса» Стасисом Урбонасом из Вильнюса. Его лек-
ция о символизме искусства, о синтезе искусств в 
современном мире закончилась представлением 
фильма на музыку известного художника и компо-
зитора М. Чюрлениса.

Тема семинара была ограничена вопросами об 
иллюстрировании литературных произведений. 
Декан ФИИД Владимир Белый показал, как сту-
денты факультета создают иллюстрации во время 
обучения. Особый интерес у слушателей вызвала 
графика Андрея Котельникова к повести нашего 
земляка Николая Воронова «Голубиная охота». 

Заслуженный художник Башкортостана Юрий 

Григорьев рассказал о приемах работы над сери-
ей работ с выставки «Отечественная война 1812», 
которую он представлял совместно с керамистом 
Валерием Хорхолюком.

Зам. директора Оренбургского художествен-
ного колледжа Екатерина Процив на примере сту-
денческих работ продемонстрировала, как художе-
ственно были оформлены и проиллюстрированы 
книги оренбургских авторов и специальные изда-
ния к юбилею Великой Отечественной войны. Под-
ключение Детской художественной школы Стерли-
тамака и сообщение Марины Чистяковой о том, как 
их воспитанники изображают героев русских ска-
зок, башкирского эпоса, подтвердило, что тема се-
минара сегодня актуальна.

Оксана САВЕЛЬЕВА, 
доцент ФИИД МаГУ

Что за книжка без картинок?
ПАМЯТЬ

На его уроках было 
уютно.
Сегодня исполняется 40 дней, 

как не стало ведущего солиста Маг-
нитогорского театра оперы и бале-
та, народного артиста Башкортоста-
на, доцента кафедры сольного пения 
Магнитогорской консерватории Пе-
тра Михайловича Токарева.

45 лет Петр Михайлович служил 
оперной сцене. Он работал в круп-
нейших академических театрах Ека-
теринбурга, Перми, Саратова, Уфы, 
спел, кажется, все, что только можно 
себе представить для его голосового 
диапазона: Фигаро, Валентин, Жер-
мон, князь Орловский, Риголетто, 
Эскамильо, Сильвио, Барон, Дон Кар-
лос, Мазепа… Около 12 лет его изу-
мительный баритон звучал со сцены 
Магнитогорского театра оперы и ба-
лета. Артистизм без высокомерия, 
точность оценок и суждений, тон-
кое чувство юмора, большой талант 
отличали этого человека. Он успеш-
но передавал свой немалый опыт 
юным дарованиям, среди его учени-
ков есть немало лауреатов между-
народных конкурсов. И кто как не 
юное поколение станет продолже-
нием и воплощением того, что он не 
успел сделать сам?

Владислава СОЛОВЬЕВА, сту-
дентка III курса Магнитогорской 
консерватории:

– К Петру Михайловичу я попа-
ла на втором курсе музыкального 
колледжа. И сразу же была очаро-
вана обаянием своего нового пре-
подавателя, от которого веяло до-
бром и мудростью. На его уроках 
всегда было уютно. Если у нас, сту-
дентов, что-то не получалось, Петр 
Михайлович не переходил на вы-
сокие тона, а шуткой сбрасывал 
возникшее напряжение. Благода-
ря своему большому сценическому 
опыту он помогал нам понять суть 
того или иного произведения, до-
нести его до слушателя. Мы смог-
ли многому у него научиться. Спа-
сибо за все, дорогой Учитель!

Данил СМИРНОВ, учащийся 
II курса музыкального кол-
леджа:

– У Петра Михайловича я за-
нимался всего год, но и за это вре-
мя он помог мне понять главное 
для того, чтобы стать настоящим 
артистом. Он обладал чудесным 
голосом, большой добротой и не-
обыкновенным юмором. На каж-
дое занятие приходил с припод-
нятым настроением и относился 
к нам как к своим младшим то-

варищам. К каждому студенту он 
смог найти свой индивидуаль-
ный подход, раскрыть его особые 
таланты. Где найти такие слова, 
чтобы выразить свою благодар-
ность за все, что для нас сделал 
этот прекрасный преподаватель? 
Мы будем помнить его всегда.

20 ноября в Магнитогор-
ском театре оперы и балета со-
стоится вечер памяти народ-
ного артиста Башкортостана 
Петра Токарева.

Голос звучит в учениках

Кадастровый инженер Делова Юлия Игорев-
на, квалификационный аттестат № 74-11-135, 
ООО «ГЕОНИК», почтовый адрес: 455000, г. 
Магнитогорск, ул. Правда, 14/1, тел. 8(3519)26-
02-45, yidelova@mail.ru.

Настоящим извещаю Вас о проведении 
согласования местоположения границ зе-
мельного участка с кадастровым номером 
74:33:0207001:245, расположенного по адресу: 
г. Магнитогорск, п. «Западный – 2», квартал 
5А, участок 14. 

Заказчик кадастровых работ: Еремин Артем 
Константинович, г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 
101/2, кв. 46, тел. 89123001610. Собрание за-
интересованных лиц по поводу согласования 

местоположения границ состоится по адресу: г. 
Магнитогорск, ул. Правда, 14/1, тел. 8(3519)26-
02-45 «10» декабря 2012г. в 10.00.

Ознакомиться с проектом межевого плана, а 
так же предоставить письменные обоснованные 
возражения  можно в течение 30 дней после 
опубликования извещения по адресу: г. Магни-
тогорск, ул. Правда, 14/1, тел. 8(3519)26-02-45.

Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ в кадастровом квар-
тале 74:33:0207001:29,  74:33:0207001:273, 
74:33:0207001:14, 74:33:0207001:653 по адресу: 
г. Магнитогорск п. «Западный – 2», квартал 5А, 
участки №15;№18; №31; №34 соответственно. 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦ С ЗАИНТЕРЕСОВАННЫМИ ЛИЦАМИ

ТРЕБУЮТСЯ
срочно сторожа (1/2), автокрановщики (вахта), 

электрогазосварщики 5-6 р. (ММК). Т. 21-42-77.

• • Есть  что  перенятьЕсть  что  перенять

• • На  сцене  «Буратино»  –  кукольный  боевик   «Команда  К»На  сцене  «Буратино»  –  кукольный  боевик   «Команда  К»

• • Петр  ТокаревПетр  Токарев
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